



No a la Guerra
Si a la Paz

AYER ME LEVANTE, MADRE
CON UNA IDEA CONCRETA
AMBASAR LAS TIERRAS
DE TODA LA FAZ DE LA TIERRA.

VAYA PENITA, MADRE
QUE HACE UNOS AÑOS SEQUERA
CUANDO AQUEL FRANCO VIVA
ENTONCES EN NUESTRA TIERRA,
NO ME DIERA POR AHI
Y CONTRA EL LA EMPRENDEDERA

JUDAS TRAIADOR ME LLAMAN
NO ENTIENDO PORQUE RAZON
SI MI BUSH ME LO MANDA
LE ENTREGO MI CORAZON

UNA GUERRA SIGUE
UNOS AMIGOS
Y PA ESO NOS
LA MADRE QUE NOS
DA

UNA GUERRA SIGUE
UNOS AMIGOS
Y PA ESO NOS
LA MADRE QUE NOS
DA

QUEMA DE JUDAS

ALBUDEITE

DOMINGO DE RESURRECCION

La villa de Albudeite es una de las que más tradiciones ha conservado en la Región de Murcia a lo largo de los siglos, y como muestra de tan rico patrimonio etnográfico que los antiguos fueron conformando en esta villa tenemos "La Quema de Judas".

Esta ceremonia que, documentada, se celebra desde el siglo XIII, consta de varios elementos que, todos unidos, constituyen una de las manifestaciones más puras del folclore murciano en la actualidad.

En primer lugar, la **enramada** que adorna la plaza del pueblo (cuyo origen podría ser el medievo cuando el señor del lugar cortaba ramas como símbolo de su posesión), nos advierte de la entrada del buen tiempo, que en nuestra región llega antes que en el resto de España.

Esta enramada la realiza la noche anterior un grupo de jóvenes dirigidos por el **alcalde de ramos**, el cual tiene jurisdicción en el lugar de la fiesta, y personaliza por unas horas la autoridad ciudadana.

En segundo lugar, la **quema de Judas**, que tiene lugar tras la procesión del Encuentro, y con la cual se quiere significar el fin de la Cuaresma-Semana Santa, el fin de las prohibiciones y de las abstinencias, aunque en principio estuvo relacionada con la expulsión de los malos espíritus que impedían que entrase de forma decidida el buen tiempo.

Todos estos elementos, paganos en su origen, han ido sufriendo un proceso de cristianización a lo largo del tiempo, de ahí la **procesión del Encuentro**, nexa de cristianismo que los albuiteros, de honda tradición mudéjar, necesitaban para borrar cualquier vestigio de paganismo en la memoria de los participantes.

QUEMA DE JUDAS

DOMINGO DE RESURRECCIÓN

Durante la madrugada se adorna y engalana la plaza del pueblo con ramas y arbustos cortadas la tarde anterior.

A primera hora de la mañana se instala entre el ramaje de la plaza, el Judas luciendo varios carteles que manifiesta por qué está allí y cual es su delito.



Cuando los vecinos empiezan a acudir a la plaza, en encuentran que está tomada debiendo pagar un canon a los ayudantes del alcalde de ramos, para que les dejen paso.

A media mañana, se celebra la procesión del Encuentro, con las imágenes del Sagrado Corazón de Jesús, San Juan Evangelista seguido de la Virgen de los Remedios, haciendo un itinerario diferente hasta encontrarse en el centro de la plaza.

Tras el Encuentro, y una vez terminada la procesión, se procede a la Quema del Judas, en cuyo cuerpo estallan petardos y bengalas, dando por finalizado el acto cuando el muñeco cae al suelo.



Ayuntamiento
de Albudeite.
*Agencia de
Desarrollo Local*



Región de Murcia
Consejería de Trabajo y Política Social



Servicio Regional de Empleo y Formación